

G A Z E T A
 D E M A D R I D
 DEL MARTES 23 DE NOVIEMBRE
 DE 1779.

Petersburgo 2 de Octubre.

SE recelaba que la noticia que tuvo la Corte por un correo de Constantinopla de la deposicion del Gran Visir y nombramiento del Agá Selictar para sucederle en el Ministerio diese algun cuidado por lo respectivo á la subsistencia de la paz entre los dos Imperios ; pero nuestro Ministerio parece persuadido de que aquella mutacion no alterará el plan adoptado por la Puerta ; y que las disputas suscitadas sobre la navegacion de nuestros buques en el mar Negro y el Archipielago se allanarán mediante un convenio particular.

Helsingor 15 de Octubre.

Ayer entró en el Sund una flotilla de 12 velas Inglesas baxo el comboy de una fragata de guerra. Viene destinada para Petersburgo. En el mismo Estrecho se cuentan hasta 190 embarcaciones para varios puertos del mar del Norte. Además llegaron allí el 13 dos navíos de guerra Suecos que pasan de Gótemburgo á Carlsrone ; y 6 Rusos tambien de guerra procedentes de Arcángelo para Petersburgo.

Viena 27 de Octubre.

Prosigue el Emperador viajando por sus dominios , ocupado únicamente al parecer en 2 obgetos importantes. Uno es poner las fronteras en el mejor estado de defensa ; á cuyo efecto lleva en su comitiva muchos Ingenieros para construir fortines y fortificar tambien las plazas que defienden la entrada de la Bohemia y de la Silesia Austriaca. Estas providencias son muy útiles y casi precisas así para no hallarnos en ninguna ocasion

sion desprevénidos por aquellos parages como para preservar de ociosidad á las tropas y emplearlas con ventaja en dichas obras. Otro de los fines del actual viage de nuestro Monarca es el alivio de los labradores y gente del campo que padecieron algun daño en la última guerra ; habiendo yá repartido mas de 4000 florines entre las familias mas perjudicadas. Todas las semanas se le remiten á S. M. Imp. desde esta Capital quantiosas sumas para invertir las en este uso tan digno de un Soberano benéfico.

Se ha hablado aquí mucho tiempo de la mediacion de nuestra Corte entre las de Francia , España y Londres ; pero en el dia se asegura que la obstinacion del Ministerio Británico ha inutilizado todos los proyectos de ajuste. Quanto menos decisivas son las campañas entre las Potencias beligerantes tanto mas insisten en sus respectivas pretensiones : mas si los Americanos consiguieren al cabo echar de su Continente á las tropas Reales, y el Conde de Estaing asegurare y limpiare aquellas costas, no es dudable que aniquilada la Gran Bretaña por los tributos excesivos (á que no pueden equivaler todos los ramos de su comercio) solicitará ella misma la paz, quizá baxo condiciones mas duras que las que desecha en el dia.

T *Continuacion de las noticias de Londres del 31 de Octubre.*

Oda la Escocia está desentrenada contra el último acto del Parlamento relativo á la destilacion, del qual se quejan aquellos naturales como tiránico ; estando determinados á resistirlo no solo los fabricantes de cerbeza sino aun los mismos propietarios de tierras. Es incomprehensible la osadía con que se explican en sus conversaciones con este motivo. Dicen públicamente que nunca mirarán como absoluta la autoridad del Parlamento mientras que la pluralidad de sus Vocales esté sobornada y sujeta á la voluntad de un solo hombre ; y que una providencia dada por semejante cuerpo, especialmente si es opresiva en sí misma, no puede ser obligatoria para ellos.

Vuelven á hablar algunos de que saldrá á fines de año la esquadra destinada para el mar del Súr ; añadiendo que se dirigirá á atacar la Isla de Juan Fernandez para establecer en ella una Plaza de armas desde donde poder hacer incursiones contra las costas de Chile y del Perú.

Algunos papeles públicos han graduado de poco considerables los efectos de un uracán que se experimentó el 16 en nuestro campo de Warley-Common ; pero las cartas particulares ase-

guran que habiendo derribado los almacenes de pólvora, esta y las demás municiones quedaron expuestas á un terrible aguacero; las tiendas del campamento vinieron á tierra, ofreciendo á la vista un monton de armas, papeles, libros y muebles preciosos arrastrados por las corrientes y encenagados. Parte del Hospital de campaña cayó al suelo, y sus ruinas fueron llevadas á gran distancia. En otro parage del mismo edificio se prendió fuego, el qual ocasionó la muerte de 2 personas. En el campamento perecieron 2 soldados y 30 quedaron heridos, echandose menos al tiempo de la lista otros 38, que sin duda desertarían aprovechandose de la confusion. Añaden que 7 hombres que en medio del desastre saqueaban las tiendas de campaña, habian sido condenados por un Consejo de guerra á una especie de baquetas, cuyo castigo sufrieron sobre la marcha. Los Oficiales de graduacion que mas han perdido en este conflicto son los Duques de Devonshire, Argyle y Dorset.

Atendida la gran escasez de fondos que padecen las Tesorerías Reales es de creer que el punto de los subsidios será el primero que ocupe la atencion del Parlamento; y que el Ministro de Hacienda buscará todos los arbitrios posibles para arreglar el plan y operaciones de su Departamento en la forma menos gravosa al público y mas ventajosa al erario.

El Conde de Welderen Embaxador de los Estados Generales presentó á mediados de Octubre al Ministerio una nueva Memoria exponiendo las quejas de su República por los inmensos perjuicios que los corsarios Ingleses ocasionan al comercio de Olanda. Aún no se sabe la respuesta de nuestro Gabinete; pero se cree persista en el designio de no dar satisfaccion alguna á la República mientras esta no suministre á la Gran Bretaña el número de baxeles auxiliares que reclama alegando ciertos tratados. Por otra parte la indiferencia con que los Estados Generales han recibido los oficios en que la Inglaterra solicita la restitution de las 2 fragatas Inglesas apresadas y conducidas al Texel por Pablo Jones, contribuirá tambien á que nuestra Corte no esté muy favorable á acceder á sus demandas.

El valor y pericia que mostró el Comandante de la fragata Francesa la *Surveillante* en su combate contra la *Quebec* y otros repetidos exemplos acaecidos desde principios de las hostilidades prueban que de casi todos los encuentros han salido nuestros enemigos victoriosos á fuerzas iguales; no habiendonos sucedido lo mismo á nosotros, pues con 2 fragatas nos tomaron

un navío de 64. Asi se desvanece la idéa en que estaban muchos admiradores ciegos de nuestra Marina de su superioridad sobre las demás de Europa. El combate que sostuvo la fragata Británica la Perla contra la Española Sta. Mónica (la qual á pesar de ser muy inferior en fuerzas no se rindió sino despues de la mas vigorosa defensa) indica el mal partido que podremos tambien sacar de las refriegas con los Españoles.

Escriben de Nueva-Yoreh que 5 baxeles de la Marina Real habian conducido allí 13 presas entre Francesas y Americanas cargadas de mercancias, tiendas de campaña y pertrechos militares; y que despues bloquearon el puerto de Charles-town en la Carolina Meridional donde había á la sazón 12 embarcaciones armadas y con ricos cargamentos.

Los últimos avisos de las Colonias de la América Septentrional refieren que mientras el ejército del General Prevost se empleaba en su expedición contra la Carolina Meridional habían los Americanos vuelto á recobrar la Georgia á excepcion de los 3 puestos de Savannah, Ebenezer y Sumbourg, no dexando entre tanto las tropas Reales de sufrir algunas pérdidas de muertos, heridos y prisioneros. Sin embargo el Comandante Inglés destacaba de quando en quando algunas partidas para oponerse á los progresos del enemigo; pero siendo poco numerosas, solo servian de debilitar el cuerpo principal y siempre se veían obligadas á retirarse con desventaja. En un reencuentro del 26 de Julio un piquete de 50 hombres mandado por el Capitan Muller fue acometido á 17 millas de Savannah por 100 hombres de los Provinciales que los derrotaron enteramente é hicieron prisioneros; perdiendo la vida en la acción el mismo Muller y muchos de sus soldados. No obstante añaden que como quiera que Mr. Prevost había vuelto á entrar en Georgia con la mayor parte de su ejército (del qual 1500 hombres habían quedado en Beauford á las órdenes del Coronel Maitland) se podia esperar que en breve resarciésemos nuestras pérdidas; sobre todo si le llegasen en tiempo á Prevost los socorros que se le prometieron para dar principio á las operaciones militares, las que no pudieron empezar hasta el mes de Agosto por los insoportables calores. El Caballero Jayme Wright Gobernador de Georgia llegó el 13 de este mismo mes á Savannah á bordo del navío de guerra el Experimento; y parece que manifestó al General Prevost lo descontenta que se halla la Corte de que hubiese emprendido la

expedicion contra la Carolina Meridional sin aguardar los re- fuerzos que pudieran haber asegurado su feliz éxito y he- cho mudar de aspecto los negocios.

Una carta de Bencoole sobre la costa Occidental de la Is- la de Sumatra en las Indias Orientales su fecha de 17 de Di- ciembre refiere una conspiracion peligrosa tramada en aquella Isla por los naturales para acabar con todos los Ingleses re- sidentes allí; cuyo principal autor era el Rajá Elam; pero que habiendose descubierto en tiempo, se le arrestó y debían en- viarle á Inglaterra á bordo del navío de la compañía la Rey- na mandado por el Capitan Douglas.

Amsterdam 5 de Noviembre.

ALgunas cartas de Francia aseguran haber recibido noticia Mr. Franklin de que el Conde de Estaing se había apoderado de Nueva Yorch á donde llegó el 3 de Setiembre; pero nece- sita de tanta mayor confirmacion quanto se dá por positivo que aquella Plaza se hallaba guarnecida con 12 ó 14 mil hom- bres y defendida por la esquadra del Almirante Arbuthnot.

Leyden 5 de Noviembre.

EScriben de Teschen que no habiendose verificado aun la salida de Mr. Loben Enviado de Dresde con destino á la Cor- te de Viena ni la llegada del Ministro Imperial á la de Saxo- nia, empezaban los políticos á sospechar que habrian sobreve- nido algunas dificultades entre ambas Cortes, apoyando sus idéas con la observacion de los muchos corréos que se despa- chaban de Dresde á Berlín.

Aseguran que el Almirante Byron se ha quejado á S. M. Británica de la defensa poco correspondiente que hizo el Lord Macartney en la Granada. Este último ha conseguido permiso de S. M. Christianísima para pasar á Inglaterra á justificar su conduéta.

Mr. Webster-Blount Cónsul de Olanda en Marruecos escri- be haber recibido 2 relojes de oro con despertador para re- galar de parte de S. A. P. á aquel Soberano, á quien despachó un expreso á Mequinez con el aviso. Añade que los Prín- cipes Muley-Azeit y otro hijo del mismo Monarca han em- prendido desde esta última Ciudad su peregrinacion á la Me- ca; y que se nota alguna fermentacion en varios parages, causada en parte por los partidarios de diferentes hijos del Rey. El referido Azeit tenia muchos entre las tropas Etiopes y el pueblo; mas se espera que durante su ausencia se apacigüen
aque-

aquellas conmociones ; bien que la escasez de víveres que se experimenta podra contribuir á sostenerlas.

MAdama Isabel fue inoculada el 25 del mes último después de una preparacion conveniente , habiendose hecho la inyeccion en 2 partes de cada brazo. Los 2 dias inmediatos nada se notó de extraordinario al rededor de las incisiones. El 26 se advirtieron estas muy encendidas. Hasta el 29 no hubo novedad particular en el pulso ni en la salud de dicha Princesa , quien seguia con su regimen , saliendo todos los dias á tomar el ayre. En la noche del 29 al 30 empezó á sentirse desazonada con calentura y nauseas. Al dia siguiente continuó la fiebre con los síntomas de cansancio , debilidad é inapetencia ; en cuyo estado permaneció hasta el 31 ; pero sin dexar de dar sus paseos en coche ó á pie. El 31 por la noche se desvanecieron la calentura y síntomas con la erupcion de 20 granos de viruelas á la cara y brazos. Lograda esta se sintió la enfermedad mas vigorosa ; y habiendo seguido su curso la enfermedad se llenaron las viruelas y llegaron á perfecta madurez. Las mas parecen yá proximas á secarse ; de cuyas resultas ha recobrado enteramente dicha Princesa las fuerzas con las ganas de comer y duerme muy bien.

T tiempo ha se intimó á las 4 Cartuxas de este Reyno que diesen á la Corte una razon de la naturaleza de sus bienes , de la cantidad de sus rentas y su administracion. Después de un maduro exámen se ha resuelto que dichos Religiosos continúen administrando sus propios bienes ; pero con la obligacion de entregar cada año en la Tesorería del Rey 600 ducados sin detrimento de las demás contribuciones que pagaban antes.

UN Turco llamado Aliphat natural de Damasco de edad de 50 años y que sirvió 15 de Moro de paz en Oran , llegó á esta Ciudad á primeros de Julio del año pasado dirigiendo su viaje á Santiago de Galicia ; y habiendose detenido en el Hospital con motivo de una leve indisposicion , acudió , apenas se recobró de ella , á D. Christoval Joseph Garcia Cura de la Parroquial de Sta. Maria de la Asuncion de este mismo Pueblo para manifestarle sus deseos de recibir el Sto. Bautismo ; y continuando por 15 meses firme en su propósito , bien instruído en los Misterios de nuestra Sta. Fé , y con licencia del Ilmo. Sr. Obispo

po de esta Diócesi de Cartagena fué bautizado solemnemente por el referido Párroco el dia 9, poniendole los nombres de Joseph Pablo Dionisio del Sto. Rosario. Concluída la administracion de dicho Sacramento oyó el neófito Misa y recibió la sagrada Comunion, cantandose despues el *Te Deum* en accion de gracias.

Granada 8 de Noviembre.

LA Real Maestranza en cumplimiento de su gustosa obligacion executó el 4 del corriente en obsequio del augusto nombre del Rey Nro. Sr. en el campo del Triunfo un vistoso manejo de caballos. A la frente de la valla se descubrió el Real Retrato que custodiaba una compañía de Granaderos del Regimiento Provincial de esta Ciudad; y el Cuerpo en dos mitades hizo la entrada de cañas, á que se siguieron lances de ellas, despues una escaramuza de tres guias, y se concluyó con parejas al retrato de S. M. El Sr. D. Diego de Bohorques Teniente de S. A. convidó al Cuerpo, Ministros y Nobleza á su casa que tenia primorosamente iluminada y allí se sirvió un esplendido refresco, mereciendo toda la funcion general aplauso.

Santiago 10 de Noviembre.

EL Illmo Sr. Obispo de Lugo en calidad de Comisionado por el Rey Nro. Señor para visitar en su Real nombre la Sagrada Basilica del Apostol Santiago Patron de España con motivo del presente Jubiléo Compostelano, lo hizo en el dia 13 de Julio de este año; habiendo ofrecido con una tierna oracion al tiempo del Ofertorio de la Misa solemne que aquel Cabildo celebró por S. M. 1500 ducados para adorno de la Capilla del Sto. Apostol, á cuya sagrada funcion fue muy numeroso el concurso de Particulares que acompañaron á su Illma. asi á la Iglesia como al retirarse á casa.

Igual ofrenda hizo el Illmo. Sr. Obispo de Tuy en los dias 3 y 8 del corriente por los Príncipes de Asturias nuestros Señores, no siendo menos numeroso y lucido el concurso que acompañó á este Prelado á dichos dos actos de devocion.

Madrid 23 de Noviembre.

EN la Compañía Española de Reales Guardias de Corps ha conferido el Rey el empleo de Brigadier al Sub-Brigadier de ella D. Domingo Tercilla.

Asimismo ha provisto S. M. Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería de Murcia en el Capitan de él D. Matéo de Arriola; y Compañía de Fusileros en el primer Regimen-

miento de Infantería ligera de Cataluña en el Capitan D. Joseph Salza Teniente del mismo Cuerpo.

Tambien ha concedido S. M. grado de Teniente Coronel á D. Ignacio Liaño Capitan del Regimiento de Caballería de la Reyna; y grado de Capitan á D. Luis Cornalia Teniente de Granaderos del de Infantería de Milan.

Antes de ayer se celebraron en la Real Iglesia de S. Isidro de esta Corte las Honras anuales por los Militares difuntos, que presidió á nombre de S. M. el Excmo. Sr. Marqués de Casatremañes Caballero Comendador de Mayorga en el Orden de Alcántara, Teniente General de los Reales Exércitos, Capitan General del Reyno de Galicia, de su Consejo en el Real y Supremo de la Guerra, con asistencia del Real Cabildo, muchos Grandes, Oficialidad y otras personas de distincion. Dixo la Oracion fúnebre el M. R. P. M. Fr. Antonino Pasqual Galvez del Orden de Predicadores.

Los Diputados de la Sta. Iglesia de Salamanca que con motivo de hacer en nombre de su Cabildo la oferta referida en la última Gazeta, besaron la mano á S. M. y AA. juntamente con su Prelado el Ilmo. Sr. Inquisidor General, fueron D. Francisco Alcocer y D. Manuel Montero, ambos Canonigos de aquella Catedral, y el 1.º Gobernador del Obispado; cuyos nombres no se especificaron entonces.

Las personas que desearan instruirse perfectamente de la utilidad é importancia del *Diccionario universal, económico y práctico de Agricultura*, cuya subscricion se publicó en la Gazeta N.º. 86 acudirán á casa de D. Santiago Tevin Librero calle de Alcalá num. 14 quarto principal, donde se les franqueará el impreso de la traduccion al Castellano del mismo prospectus publicado en idioma Francés por los autores de la obra y distribuido al público juntamente con la Gazeta de Francia N.º. 78. Se avisa á todos los aficionados á la Agricultura que la subscricion de la referida obra quedará abierta en casa del mismo Tevin hasta la publicacion de los 2 primeros tomos, la qual debe verificarse en el año próximo de 1780.

Defensorio de las monedas antiguas de oro y plata de España, y demostracion de las acuñadas desde el año de 1700 hasta el de 1746, evidenciandose lo cierto de su ley, peso, valor y figura. Se hallará en la Librería de Antonio de Arribas carrera de San Gerónimo. — Poema Politico-Moral, las Trescientas del Cortesano; vendese en dicha Librería.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.